
安徽省案例 6/6  对话摘录 

2018-10-31 宣城市宣州区多条农班线停运，抗议出租车跑农班线 

 

增“三性”  工会实际做法 

政治性： 

社会主义核

心价值观、工

人阶级情感 

群众性： 

来自群众，

深入群众，

随时在群众

中，把自己

当成工人的

一员 

 

先进性： 

代表工人争

取利益最大

化的能力 

宣城市总工会 

CLB：关于你们这儿前不久，大概两个星期前，有农班线司机停运罢工，

这事儿现在你们工会有没有参与啊？ 

宣城市总工会：“没有。”“它是宣州区的，我们是市里，它是区

里。” 

CLB：那是哪一级工会参与的呢？ 

宣城市总工会：区，区工会。 

CLB：你们这儿农班线司机有没有自己的工会呢？ 

宣城市总工会：那你问宣州区去，我们这边不清楚。 

CLB：你们宣城市有没有农班线司机的工会呢？ 

宣城市总工会：没有、没有。 

CLB：农班线司机工会要没有的话，那他们农班线司机有权益的问题，怎

么跟公司交涉呢？ 

宣城市总工会：他们有系统工会，他们有交通系统工会。 

CLB：交通系统总工会？ 

宣城市总工会：对。 

CLB：那就算是这些农班线司机，他们有利益诉求…… 

宣城市总工会：那是属于宣州区，我们这里属地管理…… 

CLB：我知道属地管理，就是说这些农班线司机如果有事的话，不会来找

你们？ 

宣城市总工会：直接找他，不找我们，他可以找他们系统工会，系统工

会再到宣州区工会。 

 

CLB：交通局的工会，你们这儿有没有电话呢？ 

宣城市总工会：区交通局（工会）？我们没有他电话，因为他跟我们不

接触，他跟区里接触。 

CLB：你们宣城市这么小一个地方，市和区还都这么分得清楚？ 

宣城市总工会：对，属地管理。因为我们宣城市底下是五县一市一区，

知道吧？ 

CLB：不过宣州区就是你们城区，是吧？ 

宣城市总工会：对，区，区相当于一个县，知道吧？ 

CLB：听起来好像麻雀虽小、五脏俱全，结果搞的…… 



宣城市总工会：对，现在就是这样。我们底下负责是五县一市一区，但

是他们有具体事情，他们去找他们所在的区、县。 

CLB：但这么一来五脏俱全，搞得重复，这不是工会改革要去机关化、去

行政化，这些东西不是应该都去掉吗？ 

宣城市总工会：不是，那你讲错的了，不能讲去掉。因为它属地管理

嘛，我们虽然在宣城，但是他们有些事情属于宣州区，有区里的工会、

有区的政府，区里面都有。 

 

宣州区总工会 

CLB：现在你们工会有没有参与啊？ 

宣州区总工会组宣部：我不知道这个事儿。 

CLB：不知道这个事啊？ 

宣州区总工会组宣部：对。 

CLB：刚才宣城市总工会让我打电话到这儿来，说你们应该了解这些事，

你们应该参与这个。 

宣州区总工会组宣部：没有，这个不是我们管的。你打到运管所去。 

CLB：打到哪儿？ 

宣州区总工会组宣部：打到运管所，或者你问市总，我们不清楚。哪个

叫你打到我们这里的啊？ 

CLB：这个是宣城市总工会给我的电话。 

宣州区总工会组宣部：你就打到宣城市总工会，好吧？由宣城市总工会

安排，你再打到我们这里来，好吧？ 

CLB：是他们给我的你的电话让我打过来的呀。 

宣州区总工会组宣部：好，你跟他讲吧。 

CLB：你们工会为什么没参与呢？ 

宣州区总工会组宣部：我都不知道这个事嘛。 

 

宣州区运管所 

CLB：你们这事有处理好了吗？ 

宣州区运管所：我不太清楚这个事情，因为不是我负责的。 

CLB：那这事儿已经结束了吗？还是他们罢工还在进行啊。 

宣州区运管所：之前都有处理啊，这个进度我也不太清楚，这是办公

室。 

CLB：那哪个部门比较清楚呢？ 

宣州区运管所：是我们这里的副所长跟交导员在处理。 

CLB：你没听说这个事吗？还是不知道？ 

宣州区运管所：我听说了，因为这个文件就是从我这里拿出去的，他们

一直都有在处理。对于有没有结束，我就不太清楚了。 



CLB：那你知道这过程中有没有工会参与这个事呢？ 

宣州区运管所：这个我不太清楚，不好意思。 

CLB：你们这儿农班线司机有没有司机工会啊？ 

宣州区运管所：司机工会啊？这个应该没有吧。 

 

宣州区运管所许交 

CLB：就是想了解一下你们这儿上月底农班线司机停运这个事儿，现在解

决了吗？ 

宣州区运管所：正在解决。 

CLB：正在解决啊？ 

宣州区运管所：嗯 

CLB：那也就是还在停运中吗？ 

宣州区运管所：没有，没有，这个停运已经没有了，就停运了一天时

间，两天时间。 

 

CLB：所以其实这件事就是农班线的司机觉得自己的饭碗被人吃了一块，

所以就不满意，是个利益的协调问题？ 

宣州区运管所：对。利益冲突。我们对农班车说，就说你不能随意就是

轻易去停办，这也有规定的，对不对。 

CLB：所以谈到利益协调这个事，有些时候法律是可以白纸黑字、黑白分

明的，但是有些时候利益这个事情很难用法律去衡量。那我想问一下，

你们这边工会，比如说宣州区工会有没有参与利益的协调？因为都是劳

动者，出租车司机也是劳动者，农班线司机也是劳动者。就是说工会是

不是应该在这当中协调呢？ 

宣州区运管所：工会也参与了，我们的工会主席也参与了。也跟他们。 

 

CLB：那农班车司机有没有自己的工会呢？有没有参加工会？ 

宣州区运管所：“工会我们也是……最近我们也是要积极的推进，叫他

去成立工会。你晓得农班车它主要是什么啊？我们宣城的他有个特色，

它实际上是以个体组成的一个公司。”“我们也积极的也在做这个事

情，现在我们前段时间给我们有几个普货企业也成立了工会。因为我们

说工会它成立嘛，它是一个组织，组织嘛我们讲了几个好的方面，给他

说了。” 

CLB：所以是你们运管所出面去说服他们去组织工会？ 

宣州区运管所：不，我们区交通局他也有工会，有系统工会。 

CLB：也就是现在农班线司机还没有自己的工会？ 

宣州区运管所：暂时还没有。 

 



CLB：那出租车司机有没有自己工会呢？ 

宣州区运管所：那我就不清楚了，因为出租车不归我们管，那是属于我

们市运管局去管。 

CLB：所以你们这里只管公共交通这部分。 

宣州区运管所：对对，农班车。 

CLB：那现在，从上个月 28号到现在为止，还在处理造成停驶的原因，

那工会一直都有参与这个过程吗？ 

宣州区运管所：工会有，也在协调，工会也在积极地做一些工作。 

CLB：就是宣州区交通局的系统工会。 

宣州区运管所：嗯，系统工会。 

CLB：不是区总工会？ 

宣州区运管所：不是区总。 

 

宣州区交通局 

CLB：虽然停运已经恢复运营了，但是这背后的问题有没有解决啊？ 

宣州区交通局：背后的问题有没有解决？你说上次农班车停运那个事

啊？ 

CLB：嗯。 

宣州区交通局：具体情况你要问一下我们运输管理所，运管所。 

CLB：刚才那个运管所让我过来打电话问这里啊，就是说想了解一下你们

交通局工会有没有在这里起到什么作用呢？ 

宣州区交通局：交通局工会……这个事情我也不清楚。 

CLB：那你们宣州区交通局有没有工会呢？ 

宣州区交通局：有啊。 

CLB：您这有没有工会的电话？ 

宣州区交通局：嗯，稍等一下。 

CLB：好，谢谢 

宣州区交通局：2516575。 

CLB：那找哪一位啊？工会主席怎么称呼呢？ 

宣州区交通局：工会主席姓张。 

 

随后的一个星期，多次致电宣州区交通系统工会，每天不少于五次，但

一直没人听。 

 

 


